



Un evento en el que se visualizó la sostenibilidad de la agroindustria de la palma de aceite

Los temas en general fueron novedosos y útiles. La sanidad del cultivo concitó el interés de los palmeros. Se destacó la presencia de 32 delegaciones internacionales y los asistentes a las visitas tecnológicas previas a la Conferencia también dieron una respuesta muy positiva. La nota general de los asistentes fue de 84%.



En el auditorio Getsemani del Centro de Convenciones Julio César Turbay Ayala, de Cartagena de Indias, se realizó la inauguración de la XVI Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite. De izquierda a derecha: José Ignacio Sanz Scovino, Director Ejecutivo de Cenipalma; Luis Eduardo Betancourt, Presidente de la Junta Directiva de Fedepalma; Andrés Fernández, Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural; Jens Mesa Dishington, Presidente Ejecutivo de Fedepalma; María del Rosario Guerra de la Espriella, Ministra de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, y Jorge Corredor, Presidente de la Junta Directiva de Cenipalma.

La XVI Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite, que se realizó del 22 al 25 de septiembre en Cartagena, bajo el lema "Los retos del desarrollo sostenible de la palma de aceite", cumplió con las expectativas de los asistentes, conferencistas y público en general.

Los temas en general fueron novedosos y útiles, que era uno de los propósitos que tenía la Conferencia, el poder aportar nuevos conocimientos y experiencias que pudieran ser replicadas en las diferentes plantaciones y en el negocio palmero en general.

El coordinador general del evento, Álvaro Campo Cabal, señaló que aspectos como la sanidad del cultivo

concitaron el interés de los palmeros, que de manera activa participaron en las conferencias dictadas por expertos nacionales e internacionales, provenientes de países productores como Malasia, Indonesia y Tailandia.

El módulo económico también fue de gran interés para los empresarios, que deseaban escuchar de la voz de los conocedores del tema, lo que puede suceder en el corto y mediano plazo, en materia de mercados y precios, así como otros aspectos de gran relevancia para la actividad.

Campo destacó, igualmente, la alta presencia de

 [Continúa en la página 8](#)

control de la inflamación, específicamente bloqueando el NF-kappa-beta, control maestro de esta cadena inflamatoria, que se activa por múltiples factores: estrés, depresión, infecciones y, principalmente, inflamaciones (gastritis, hepatitis, bronquitis, etc.).

Existen 8 formas de vitamina E: 4 tocoferoles (alfa, beta, gamma y delta) y 4 tocotrienoles (alfa, beta, gamma y delta). El alfa-tocoferol es la principal fuente de esta vitamina encontrada en los suplementos de la dieta de los europeos, aunque la gamma-tocoferol es la forma más común en la dieta de los americanos. Los tocotrienoles son el principal componente de algunas plantas, aunque existen otras fuentes con niveles relativamente altos, entre ellas el aceite de palma.

Los dobles enlaces en la cadena lateral de los tocotrienoles permiten que sea más móvil en las membranas celulares, que les dan algunas propiedades biológicas y terapéuticas únicas, más allá de los beneficios relacionados a los tocoferoles. La mayoría de la investigación sobre la vitamina E se ha enfocado hacia los alfa-tocoferoles; los estudios

hacia los tocotrienoles se han realizado en menos de 1%. La mayor actividad antioxidante de los tocotrienoles se ha atribuido a una serie de mecanismos, incluyendo la interacción eficaz con especies de radicales libres.

En múltiples estudios en animales se ha observado una significativa disminución en el crecimiento de tumores para los grupos suplementados con los tocotrienoles. Hay algunas pruebas experimentales que muestran que estas sustancias pueden ser más eficientes en la protección de la oxidación que los tocoferoles. Los primeros podrían funcionar similarmente a las estatinas, las cuales son poderosos medicamentos que han sido cada vez más utilizados para reducir el colesterol LDL y el riesgo cardiovascular. Éstas tienen un efecto beneficioso sobre el perfil de riesgo de enfermedad cardiovascular, por elevar el colesterol HDL, lo que se ha visto en varios estudios realizados de suplementación con aceite de palma, y también tienen un efecto reductor en las concentraciones de triglicéridos y podrían, igualmente, reducir los biomarcadores de la inflamación. 

 Viene de la página 5

Un evento en el que se visualizó la sostenibilidad de la agroindustria

delegaciones internacionales, siendo la más numerosa la de Ecuador, con 150 asistentes, pero también fue importante la participación de Brasil, México, Perú y Guatemala, entre otros, pues en total hubo representación de 32 países, tanto productores como consumidores.

También hubo una respuesta muy positiva a las visitas tecnológicas previas a la Conferencia, las cuales se distribuyeron en diferentes partes del país y con temas diversos, como el caso de las Alianzas productivas de María La Baja, las plantas de refinación y biodiésel en Santa Marta, El Palmar de La Vizcaña en Barranquermeja, y las haciendas La Cabaña y Unipalma, en los Llanos Orientales, para ver el desarrollo de los materiales híbridos, entre otros aspectos. La satisfacción fue total al cabo de estas visitas, pues los participantes lograron aprender algo más sobre los temas que eran de interés, y la calidez de los anfitriones, en cada uno de los sitios, fue otra nota predominante.

Además, los seminarios de Salud y nutrición humana, Prevención del cáncer, al igual que el Curso corto sobre refinación, manejo y aplicaciones del aceite de palma, organizado conjuntamente con la AOCS, fueron concurridos y satisfactorios por la calidad de los expositores y el conocimiento y manejo que demostraron del tema.

La muestra comercial Expopalma 2009, fue otra de las notas destacadas de la Conferencia, pues fueron 59 stands con exhibiciones de diferentes productos y servicios para el sector palmero, que permanentemente estuvieron visitados por nacionales y extranjeros.

Según Campo Cabal, la nota general fue de 84%, lo cual refleja que el gremio cumplió, que la temática respondió a las necesidades de los interesados y que la muestra comercial también satisfizo a los expositores y al público. 